



Memoria de la Facultad de Filosofía y Letras

CURSO 22-23

Queridos todos:

Hace no mucho, he tenido la suerte de leer uno de los libros de Gregorio Luri titulado «El deber moral de ser inteligente», que recopila un conjunto de las distintas conferencias de este pedagogo, filósofo y ensayista impartidas en los últimos años. Ese deber moral apelado en el enunciado concitó inicialmente mi atención, dado el atrevimiento de su propuesta y la singularidad de sus distintos razonamientos a lo largo de sus páginas.

Los datos que arroja la memoria del curso 2022-2023 son el mérito de un larvado trabajo en equipo conformado por profesores y Personal de Administración y Servicios (PAS), así como por nuestros estudiantes y antiguos alumnos, que comparten no sólo un proyecto común para llenar aulas, obtener récords o recibir premios. A cada uno de vosotros, muchas gracias, dado que la razón de ser como Facultad de Filosofía y Letras es estar por encima de la instrumentalización o cuantificación (injusta) del conocimiento.

Porque, volviendo al título del libro, el cultivo de la inteligencia cobra sentido mientras no haya que renunciar a la contemplación, despejando la amenaza de otros deberes que no son los verdaderamente nuestros.

JULIA PAVÓN

Decana de la Facultad de Filosofía y Letras



Universidad
de Navarra

FACULTAD DE
FILOSOFÍA
Y LETRAS

EL CURSO, EN CIFRAS

Estos han sido algunos de los datos más destacados del año

975

La Facultad de Filosofía y Letras ha contado con 975 estudiantes en sus aulas: 565 son alumnos de grado; 112, de doctorado; 58, de máster; 81, del Programa Senior; y 158 de otros programas.

1.100

Este curso, la Facultad de Filosofía y Letras ha celebrado su tesis número 1.100. Un total de 17 personas han leído su tesis durante el año académico 2022-23. De ellos, 7 pertenecen al departamento de Historia, Historia del Arte y Geografía; 5 al departamento de Filosofía; y 5 al departamento de Filología.

77

La docencia del curso 2022-23 ha estado impartida por 77 profesores: 27 catedráticos, 27 titulares, 7 contratados doctores, 7 ayudantes doctores, 2 visitantes, 5 adjuntos y 5 lectores.

1

Este curso, la Facultad de Filosofía y Letras ha comenzado su andadura en el campus de Madrid con el nuevo Máster en Cristianismo y Cultura Contemporánea. Un total de 38 personas forman parte de la primera promoción, que ha contado con alumnos de muy diversos perfiles: docentes, comunicadores, gestores, abogados, sacerdotes, médicos e ingenieros.

214

El área de Prácticas y Empleo de la Facultad de Filosofía y Letras ha gestionado este curso 207 prácticas. Además, se ha realizado asesoramiento profesional individual con 312 estudiantes que lo han solicitado. Por otro lado, las sesiones de formación organizadas a lo largo del curso han contado con 395 asistentes.

+5.000

Más de 5000 personas han visitado los yacimientos arqueológicos de Santa Criz de Eslava (Navarra) y Los Bañales de Uncastillo (Zaragoza), con los que la Universidad mantiene un convenio. En las excavaciones, que dirige Javier Andreu, director del Diploma en Arqueología, participan anualmente estudiantes de la Facultad.

Otros hitos

RANKINGS

La Universidad, entre las primeras de España y las mejores del mundo

Según el ránking QS by Subject 2023, la Universidad de Navarra es la 2ª de España en Filosofía y se clasifica entre las 51-100 mejores del mundo.

En el ranking Times Higher Education 2023, la Universidad se posiciona como la 4ª de España en Artes y Humanidades y se sitúa entre las 176-200 mejores del mundo en este área.

DIVULGACIÓN

Actividades para más de 730 escolares y más de 80 sesiones en colegios

La Facultad ha acogido a lo largo del curso diversas actividades dirigidas a escolares. Un total de 736 estudiantes de ESO y Bachillerato han participado en la Olimpiada de Filosofía de Navarra (173); el certamen de Historia Play (59); Excelencia Literaria, programa con el que colabora la Facultad (54); y el programa Excellence, dependiente de la Facultad de Filosofía y Letras (450). Además, profesores de la Facultad han impartido sesiones divulgativas y formativas en más de 80 colegios.

INTERNACIONALIDAD

Cuatro nuevos acuerdos de intercambio con universidades internacionales

La Facultad de Filosofía y Letras ha suscrito cuatro nuevos acuerdos de intercambio para sus alumnos de Grado, que se suman a los 40 que ya tiene firmados con otras instituciones. Además, la Universidad de Navarra cuenta con 40 convenios más, de los que se pueden beneficiar estudiantes de cualquier grado o facultad.



PROCEDENCIA: 43 PAÍSES

Nuestros estudiantes



TESTIMONIOS DE

Nuestros estudiantes



Teresa Tabuenca - Grado en Lengua y Literatura Españolas

«Me encantan la lectura, la escritura y el mundo clásico y tenía interés en aprender más sobre los usos del español, así que el plan de estudios de este nuevo grado se ajustaba a mis intereses. Además, tuve la suerte de contactar con estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras que me hablaron de la calidad de los profesores, la pasión que despiertan en el alumno y su atención y disponibilidad continuas.

Una de las cosas que más me están gustando es que he valorado mucho la posibilidad de establecer relaciones entre asignaturas aparentemente inconexas. Además, he agradecido las facilidades ofrecidas para realizar prácticas desde el primer semestre en la Universidad. Este año he descubierto que las salidas profesionales son múltiples, así que aunque me gusta la enseñanza del español, tampoco descarto el ámbito de la lingüística computacional o de la lingüística clínica, que trata los trastornos del lenguaje».



Joseba Erramun - Grado en Filosofía, Política y Economía (PPE)

«Me había topado con la Filosofía en 1º de Bachillerato, la Economía me llamaba la atención, sabía varios idiomas, por lo que las relaciones internacionales también eran una opción, y la Historia siempre me había apasionado. Sin saber qué hacer, conocí el PPE durante la Jornada de Puertas Abiertas, un grado de reciente creación, pero con una tradición muy importante en países anglosajones.

El plan de estudios, las diversas disciplinas tratadas, la interconexión entre los campos de conocimiento, el hecho de que estuviera en la Facultad de Filosofía y Letras, así como la belleza de un campus tan increíble como el de Pamplona, me hizo decantarme por esta opción.

Mis años en la Universidad me han permitido volver a hacerme las preguntas sencillas pero centrales del ser humano, así como cuestionarme las sentencias. Pero lo que más me ha marcado de esta Facultad es la calidad de las personas».



Marta Barahona - Máster en Cristianismo y Cultura Contemporánea (MCCC)

«Vivimos en un mundo complejo, que avanza a gran velocidad, pero también es el mundo que nos ha tocado vivir. Hay que mirarlo con esperanza y buscar soluciones, pero esto no es posible sin conocimiento, estudio y reflexión.

Una de las cosas más valiosas que me ha aportado este programa es la posibilidad de aprender de mis compañeros y de un profesorado excepcional, por sus conocimientos y su modo de transmitirlos. Además, me ha permitido mejorar mi capacidad de diálogo con otras realidades, culturas y modos de pensar diferentes a mí, algo fundamental para encontrar los espacios comunes con los demás».



Universidad
de Navarra

FACULTAD DE
FILOSOFÍA
Y LETRAS